

Lección 6: Confianza solo en Cristo

por Russell Atkins

SÁBADO

Para conocerle a Él y el poder de Su resurrección, y la participación de Sus padecimientos, llegando a ser semejante a Él en Su muerte, si en alguna manera llego a la resurrección de entre los muertos. (Filipenses 3:10, 11, NKJV).

¿Por qué tenemos «*confianza solo en Cristo*»? ¿Es porque Él es soberano?

¿Es porque Él es «*El Creador*»?

¿Es porque Él conoce nuestros pensamientos? ¿Es porque Él es poderoso?

¿Es todo lo anterior? ¿Es algo más?

Del Resumen de la Lección:

Hay algo en nosotros que permanece receloso acerca de la salvación solo por fe, aparte de las obras de la ley. Es decir, por alguna razón, todos tendemos a apoyarnos en nuestras obras, como si pudieran añadir algo a nuestra salvación. De una manera bastante sorprendente, Pablo aborda este punto en una polémica vigorosa contra aquellos que insisten en que la circuncisión es necesaria para la salvación.

Para protegernos de la posibilidad de que algunos consideren sus obras, como la circuncisión, como contribuyentes a su salvación, Pablo deja claro que la justicia proviene de Cristo como un don que llega por la fe, no por la ley. Aunque la circuncisión quizás no sea un problema hoy, el principio que aborda ciertamente lo es.

La misma Reforma Protestante comenzó a raíz de esta misma cuestión: el papel de la fe y las obras en la experiencia de un seguidor de Cristo. Al final, Cristo lo es todo para nosotros, «el autor y consumador de nuestra fe» (Hebreos 12:2). Si nuestras prioridades están en el lugar correcto, viviremos con la

seguridad del amor de Dios y disfrutaremos de la promesa, incluso ahora, de la salvación, todo ello sin «ninguna confianza en la carne» (Filipenses 3:3). — Adult SS Guide 1st Q 2026, Christ in Philippians and Colossians, pg 72.

¿Qué nos hace «*recelosos acerca de la salvación solo por fe, aparte de las obras de la ley*»? La creencia de que la Ley de Dios funciona como las leyes humanas.

¿Cuál era el propósito de la «*circuncisión*»? El proceso no tenía ningún beneficio salvífico inherente; era una *señal* de un pacto que Abraham hizo con Dios. También funciona como una metáfora del *desprendimiento* de los apegos mundanos de nuestros corazones.

Experimento mental:

¿Por qué solo los hombres eran circuncidados?

DOMINGO

Regocijándose en el Señor.

¿Qué significa «*regocijarse en el Señor*»? ¿Importa cuál «Señor»? ¿Hemos de regocijarnos en un «Señor» con el carácter de Satanás? ¿Nos regocijamos en un «Señor» que pagó nuestra pena para aplacar a Su Padre enojado?

Del resumen de la lección:

Lo más importante es que debemos tener confianza en Cristo, no en nosotros mismos: «Nosotros... nos gloriamos en Cristo Jesús, y no tenemos confianza en la carne» (Filipenses 3:3). ¿Quién de nosotros ha aprendido, de una forma u otra, por las malas, a no poner confianza en la carne? — Adult SS Guide 1st Q 2026, Christ in Philippians and Colossians, pg 73.

¿Cómo llegamos al punto de no tener «*confianza en la carne*», y cómo se relaciona esto con el regocijo?

De nuevo, del resumen de la lección:

Cualquier cosa de la que nos regocijamos nos trae alegría (como en inglés, las dos palabras griegas para estas ideas están relacionadas). Dios quiere que estemos alegres, y Su Palabra es una especie de manual de instrucciones para la verdadera felicidad y la alegría duradera. Esto incluye recibir la misericordia de Dios (Salmos 31:7); poner nuestra confianza en Él (Salmos 5:11); recibir las bendiciones de la salvación (Salmos 9:14); adoptar la ley de Dios como nuestra forma de vida (Salmos 119:14), incluyendo el sábado (Isaías 58:13, 14); creer Su Palabra (Salmos 119:162); y criar hijos piadosos (Proverbios 23:24, 25). — Adult SS Guide 1st Q 2026, Christ in Philippians and Colossians, pg 73.

Me gusta la secuencia de los textos anteriores. Somos ganados al arrepentimiento por la bondad/misericordia de Dios, lo que lleva a un cambio de corazón de la desconfianza a la confianza. Abrimos nuestros corazones a las bendiciones de la salvación y comenzamos a funcionar en armonía con Su Diseño para la Vida [también conocida como Ley], produciendo fruto y transmitiéndolo a las generaciones futuras. Bien dicho.

LUNES

La vida pasada de Pablo

Del resumen de la lección:

Es una experiencia común para los conversos cristianos pensar en sus vidas en términos de antes de aceptar a Jesús y después, tal como lo hace Pablo en Filipenses 3. Sin embargo, con razón o sin ella, a veces hablamos de aquellos que no son cristianos como «*buenas personas*», y, al menos según los estándares del mundo, muchos lo son. En contraste, comparado con los estándares de Dios, nadie lo es, ni siquiera los cristianos. — Adult SS Guide 1st Q 2026, Christ in Philippians and Colossians, pg 74.

¿Es para usted una fuente de dolor o de consuelo pensar en su vida anterior a la conversión? ¿Puede ser un tropiezo de orgullo o vergüenza? ¿Importa a través de qué lente de la Ley vea las cosas?

Del segundo párrafo:

Pablo hace un contraste implícito entre los judíos creyentes que están difundiendo una falsa doctrina y los creyentes incircuncisos que confían plenamente en Cristo para su salvación y no ponen ninguna confianza en meras obras humanas como la circuncisión (ver Hebreos 6:1, Hebreos 9:14; comparar Romanos 2:25–29).

Aunque la vida pasada y el linaje de Pablo habrían sido bastante impresionantes para sus compatriotas judíos, ninguna de estas cosas contribuyó a su salvación. De hecho, en realidad la obstaculizaron porque lo cegaron por un tiempo a su necesidad de Cristo. — Adult SS Guide 1st Q 2026, Christ in Philippians and Colossians, pg 74.

¿Hay adventistas que confían en su «*linaje*» de haber sido criados en una familia adventista multigeneracional, asistiendo a escuelas adventistas, casándose con un cónyuge adventista, criando hijos adventistas, asistiendo a la iglesia/EBA/campamentos consistentemente, pagando el diezmo, guardando los límites del sábado [vadeando – nunca nadando], y confiando en que su deuda ha sido pagada y la sangre mágica de Jesús ha borrado sus pecados de los libros en el Cielo para su salvación?

De las notas de EGW:

Los seres humanos elaboran leyes y son muy celosos de su promulgación. Al mismo tiempo, transgreden la ley más elevada del Soberano más poderoso. Intentan anularla y dejarla sin efecto. Exaltan lo humano por encima de lo divino. «¿No he de castigar estas cosas? dice Jehová de los ejércitos» (Jeremías 5:9). Sí, Dios recompensará a cada hombre según sus obras. — This Day With God, pg 220.

MARTES

Las cosas que importan.

Del resumen de la lección:

Como señaló el estudio de ayer, las cosas que anteriormente enorgullecían a Pablo eran en realidad impedimentos para la fe porque lo cegaban a su necesidad de Cristo. Pablo usa el lenguaje del comercio, la ganancia y la pérdida, para describir su balance espiritual antes de la fe. Aunque no nos guste pensar mucho en ello, todo ser humano tiene un «*balance espiritual*». Anteriormente, el balance de Pablo se medía por los valores judíos de la época en lugar de por los valores bíblicos tal como los enseñó Jesús. — Adult SS Guide 1st Q 2026, Christ in Philippians and Colossians, pg 75.

Aquel que descendió del cielo puede hablar del cielo y presentar correctamente las cosas que forman la moneda del cielo, sobre la cual Él ha estampado Su imagen y sobrescripción. Él conoce el peligro en que se encuentran aquellos a quienes vino a levantar de la degradación y a exaltar a un lugar junto a Él en Su trono. Él señala su peligro al prodigar afecto a objetos inútiles y peligrosos. Él busca desviar la mente de lo terrenal a lo celestial, para que no desperdiciemos tiempo, talento y oportunidad en cosas que son completamente vanidad. — Ellen G. White, Advent Review and Sabbath Herald, July 1, 1890.

¿Cuál es la principal cosa «terrenal» de la que Cristo busca desviar nuestras mentes? ¿No es la distinción entre las leyes de los hombres y la Ley de Dios?

Es solo mediante un claro discernimiento de las cosas espirituales que se puede entender la apostasía original. La controversia en el cielo comenzó con una lucha egoísta por la posición, un deseo por parte de Lucifer de ser igual a Dios. La desafección de Satanás al entretener el pensamiento de que debía estar a la cabeza del orden celestial al principio pareció una cosa pequeña, pero al detenerse en este pensamiento, se fortaleció. Paso a paso, calculó mal la posición que le había sido asignada por Dios, para ser mantenida solo en Dios,

hasta que finalmente llegó a ver con enemistad todo lo que provenía de Jesucristo. Satanás se rebeló contra las leyes que gobernaban las inteligencias celestiales; y al representarlas bajo una luz engañosa, por su incredulidad y quejas, arrastró a otros con él a la rebelión. — Review & Herald, May 30, 1899.

La política de Satanás en este conflicto final con el pueblo de Dios es la misma que empleó al inicio de la gran controversia en el cielo. Él profesó buscar promover la estabilidad del gobierno divino, mientras secretamente hacía todo esfuerzo para asegurar su derrocamiento. Y la misma obra que así se esforzaba por realizar la atribuyó a los ángeles leales. La misma política de engaño ha marcado la historia de la Iglesia Romana. Ha profesado actuar como viceregente del Cielo, mientras buscaba exaltarse por encima de Dios y cambiar Su ley.

Bajo el dominio de Roma, aquellos que sufrieron la muerte por su fidelidad al evangelio fueron denunciados como malhechores; se les declaró en liga con Satanás; y se empleó todo medio posible para cubrirlos de oprobio, para hacerlos aparecer a los ojos del pueblo e incluso a sí mismos como los más viles criminales. Así será ahora. Mientras Satanás busca *destruir a quienes honran la ley de Dios, los hará acusar como transgresores de la ley, como hombres que deshonran a Dios y traen juicios sobre el mundo.* — Darkness Before Dawn, pg 34.

MIÉRCOLES

La fe de Cristo

¿Qué significa tener «la fe de Cristo»? ¿Cómo funcionó Cristo en la fe? ¿Ideas?

Del resumen de la lección:

Estar «en Cristo» abarca todo lo que el plan de salvación comprende, desde el amanecer de nuestra inteligencia espiritual (sabiduría), hasta la justificación por fe (justicia), la preparación para el cielo (santificación), y finalmente la

glorificación en la Segunda Venida (redención). La salvación es obra de Cristo de principio a fin, por nosotros y en nosotros. Así, al obtener a Cristo, tenemos todo lo que necesitamos. — Adult SS Guide 1st Q 2026, Christ in Philippians and Colossians, pg 76.

Bien dicho. Quiero señalar que Cristo no puede llevar a cabo Su obra sin nuestro permiso y cooperación.

La lección hace referencia a:

...y ser hallado en Él, no teniendo mi propia justicia, que es por la ley, sino la que es por la fe en Cristo, la justicia que viene de Dios por la fe. — Filipenses 3:9

¿Derivada de «qué Ley»?

Del último párrafo:

Como Pablo llegó a comprender, tener la «*propia justicia*» no es verdadera justicia porque la ley no puede dar vida (ver Gálatas 3:21, 22); solo Cristo puede, a través de la fe. Y no cualquier fe. Después de todo, los demonios creen y tiemblan (Santiago 2:19). La única fe salvadora es «*la fe de Cristo*». Solo Su fe ha obedecido plenamente y puede obedecer. (La palabra griega para fe, *pistis*, también significa fidelidad). Así, si estamos en Cristo y Él vive en nosotros (Gálatas 2:20), entonces vivimos por Su fe a través de nuestra fe en Él. — Adult SS Guide 1st Q 2026, Christ in Philippians and Colossians, pg 76.

Una obediencia voluntaria a la Ley de Diseño de Dios es la fuente de Vida. Solo Cristo puede empoderarnos para ese fin.

JUEVES

Solo una cosa: Conocer a Cristo.

Del resumen de la lección:

Ciertamente no hay nada más importante que conocer a Cristo, lo cual garantiza al final que Él nos conocerá y nos reconocerá ante el Padre (ver Mateo

7:21–23; Mateo 10:32, 33). ¿Cómo le conocemos? A través de Su Palabra Escrita: leyéndola y viviéndola. No podemos conocerle cara a cara como lo hicieron los discípulos. Pero curiosamente, a pesar de ese conocimiento, ellos todavía no lograron comprender Sus palabras, lo que subraya nuestra necesidad del Espíritu Santo para que nos guíe (ver Juan 16:13). Cuanto más le conocemos, más nos acercamos a Él, porque experimentamos «*el poder de Su resurrección*» (Filipenses 3:10), que nos eleva a «*novedad de vida*» (Romanos 6:4, NKJV). — Adult SS Guide 1st Q 2026, Christ in Philippians and Colossians, pg 77.

De nuevo, bien dicho. «*Conocer*» implica más que solo conocimiento o creencia [los demonios creen y temblan] — es una unión íntima de lo humano y lo divino [metáfora del Matrimonio].

De los comentarios de EGW:

Cristo es una revelación perfecta de Dios. «Nadie ha visto a Dios jamás», dice Él; «el Hijo unigénito, que está en el seno del Padre, él le ha dado a conocer». Solo conociendo a Cristo podemos conocer a Dios. Y al contemplarlo, seremos transformados a Su imagen, preparados para encontrarnos con Él en Su venida...

Ahora es el tiempo de prepararse para la venida de nuestro Señor. La preparación para ese solemne escenario no se logra en un instante. Previamente a esa escena solemne debe haber una espera y una vigilancia constantes, combinadas con un trabajo diligente. Así glorifican a Dios Sus hijos. En medio de las ajetreadas escenas de la vida, se oirán sus voces pronunciando palabras de aliento, esperanza y fe. Todo lo que tienen y son está consagrado al servicio del Maestro. Así se preparan para encontrarse con su Señor; y cuando Él venga, dirán con alegría: «Este es nuestro Dios; a él hemos esperado, y él nos salvará...» Nos alegraremos y nos regocijaremos en su salvación. — Maranatha, pg 76.